
   
Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal da Criança e 1 

Adolescente (CMDCA) de Santos, realizada no dia 10 de novembro de 2023, com 2 

início às 8 horas e 45 minutos, na Rua D. Pedro II, nº 25 Centro - Santos. Participantes: 3 

verificação de presenças e justificativas de ausências conforme lista anexa. O Presidente 4 

Sr. Filipe deu início a reunião, dando boas-vindas aos presentes e coloca em pauta os 5 

itens a serem discutidos, conforme publicação em Diário Oficial. 1) Apreciação e 6 

deliberação da ata da Assembleia anterior; 2) Relatos da Diretoria Executiva; 3) 7 

Relatos dos representantes dos Conselhos e Comissões; 4) Apresentação dos fluxos 8 

construídos no "Cuidar de Quem Cuida"; 5) Deliberação acerca da revalidação 9 

dos projetos Sabor Solidário - UACEP e Protagonismo Infanto Juvenil em 10 

Movimento - CONCIDADANIA;  6) Relatos das Câmaras Setoriais; 7) Assembleia 11 

Permanente de Acompanhamento do Processo de Eleição para Conselheiros 12 

Tutelares - Gestão 2024/2028; 8) Assuntos Gerais. Item 1 – Apreciação e 13 

deliberação da ata da Assembleia anterior. Submetida a plenária a ata da AGO de 14 

outubro de 2023, aprovada por unanimidade. Reiterando o encaminhamento da Moção 15 

de Repúdio à Câmara Municipal com cópia aos Conselhos Tutelares, aprovada na AGO 16 

de outubro; Item 2 – Relatos da Diretoria Executiva. O Sr. Wilson informa a 17 

Assembleia que em reunião de Diretoria foram discutidos temas como: questionamentos 18 

do MP sobre eleições do CT, composição do CMDCA entre outros questionamentos 19 

sobre a Comissão eleitoral do CT. Audiência sobre o PAIVAS, sobre a necessidade de 20 

aumento do quadro de funcionários do PAIVAS, relatado que haviam trinta de cinco 21 

(35) casos na lista de espera e que o CMDCA vem cobrando muito sobre essa política. 22 

Tais Aguiar, informa que em função do estágio dos novos Conselheiros Tutelares, 23 

obteve a informação que esta lista de espera é ainda maior, com 40 casos em espera de 24 

atendimento do serviço e solicita o devido encaminhamento com ações bem definidas e 25 

com datas para que este serviço avance de fato, pois como está o fluxo de atendimento 26 

é interrompido, havendo assim, revitimização. O Presidente faz o encaminhamento para 27 

reunião do CMDCA, COMULHER e CEVISS, a fim de cobrar posicionamento oficial 28 

da SMS sobre o PAIVAS. Sr. Rivaldo sugere que o próximo passo seja denúncia do 29 

descaso para corregedoria ou órgão similar afim de que a situação avance de fato. 30 

Evento Destinação Criança e lançamento do E-Book, possivelmente, ainda em 31 

novembro, no Auditório da UNIFESP. Wilson sugere que as ações propostas em 32 

Assembleia sejam seguidas de nomeação de responsável pelo acompanhamento. O 33 

Conselheiro Daniel, como data para este evento o dia 10/12, Dia Internacional dos 34 

Direitos Humanos. Assembleia definiu então, que os eventos Destinação Criança e 35 

lançamento do E-Book do CMDCA sejam associados à programação da Semana dos 36 

Direitos Humanos, Presidente Filipe solicita criação de Comissão Organizadora para 37 



   
tal, que ficou composta por: Tais, Claudio, Denise e Maria Fernanda; Por solicitação do 38 

Presidente e com aval da Assembleia, houve alteração da ordem da pauta; 6) Relatos 39 

das Câmaras Setoriais; Comissão Financeira: Coordenador Claudio fala de sua 40 

preocupação sobre o evento Destinação Criança e sobre a aplicabilidade da nova lei e 41 

se haverá um banco de projetos? Wilson sugere que as comissões de legislação e 42 

planejamento se reúnam para discutir uma RN sobre o tema. Encaminhamento: inserir 43 

na pauta da próxima AGO, se o CMDCA irá implantar e a partir de quando a lei nº 44 

14.692 de 03/10/2023, e posteriormente, definir uma Resolução Normativa para atender 45 

a nova legislação. Wilson enviará aos Conselheiros às legislações pertinentes para 46 

discussão em próxima Assembleia. Claudio reitera a questão da necessidade de 47 

profissionalização desse processo e que as empresas que fazem destinação precisam de 48 

devolutiva sobre a destinação desses recursos, melhor acompanhamento e cobra maior 49 

participação dos Conselheiros, não só nas Assembleias Ordinárias. Pedi atenção às 50 

entidades com relação a prestação de contas, cita exemplos de algumas glosas efetuadas 51 

pela Setcon e referendadas pela Comissão, como por exemplo, pagamentos efetuados 52 

com juros, entre outros, inclusive com relação a questão das MEIs, pois a Comissão fez 53 

esse questionamento a Setcon, pois entende que os profissionais liberais não podem ser 54 

MEI, a Setcon respondeu que a contratação dos prestadores de serviços dos projetos 55 

financiados pelo FMDCA são de responsabilidade das entidades apenas. Sobre a 56 

capacitação será deliberado na próxima reunião de novembro e encaminhado a Diretoria 57 

Executiva em dezembro o projeto. Informa: Reunião agendada para dia 17/11 às 9h00, 58 

na MSC, da Comissão Financeira e de Planejamento e dia 22/11 às 14h30, no 59 

Educandário Santista reunião com as entidades sobre prestação de contas. 60 

Segue abaixo a planilha de aplicação dos recursos do FMDCA, mês referência, 61 

outubro/2023: 62 



   

 63 



   
A Comissão de Legislação, a Coordenadora Fernanda comunicou que no último mês, a 64 

Comissão trabalhou na RN do Conselho Tutelar. Comissão de Planejamento comunicou, 65 

por meio de sua Coordenadora, que não houve reunião no mês de outubro, e que recebeu 66 

resposta positiva da PGM sobre a questão da Bolsa. Conselheiro Marcelo participou da 67 

reunião do SINASE e que se fez alguns encaminhamentos, mas ainda, não obteve 68 

retorno. Foi enfatizado a importância e o sucesso do Seminário da Primeira Infância, 69 

realizado na data de ontem. Comissão de Relações Públicas justificou ausência. 3) 70 

Relatos dos representantes dos Conselhos e Comissões; CEVISS, segue relato da 71 

Coordenadora Chris Andrea: 1 - Foi eleita pela Comissão a nova secretária : Ana Rosa 72 

da SEVIEP; 2 - Comunicado a Sra. Diná sobre a situação da DDM que não está sendo 73 

cumprida o atendimento após a 18 hs; 3 - Solicitamos a reiteração do pedido de uma 74 

reunião com a DDM, foi enviado ofício convidando a delegada titular para participar da 75 

reunião da CEVISS; 4 - A Sra. Diná informou a Comissão que já teria uma reunião 76 

agendada com a DDM e traria um retorno sobre o assunto; 5 - Ana Rosa enviou a 77 

CEVISS o boletim epidemiológico da Saúde e irá na próxima reunião apresentar esses 78 

dados no recorte da Violência Sexual; 6 - Estamos discutindo o Plano Municipal e 79 

decidimos na meta 1:1. Promover, permanentemente, programas de formação às equipes 80 

de trabalho (focando aspectos éticos, psicossociais e visão multidisciplinar) que diz que 81 

é responsabilidade do SEDS/DEPACID no entendimento da CEVISS e que será de 82 

responsabilidade do CMDCA, por conta de fundos de verbas; 7 - Informei a lei 14.679, 83 

a qual prevê a proteção integral dos Direitos das Crianças e Adolescentes e o apoio à 84 

formação permanente dos profissionais para identificação de maus-tratos, de 85 

negligência e de violência sexual praticados contra crianças e adolescentes e como 86 

encaminhamento iremos solicitar ao Coordenador da COJUV Gustavo Prado que faça 87 

reunião com a Seduc para conversar sobre a importância da formação desses educadores 88 

quanto a identificação dessas violências e a revelação espontânea nas escolas; 8 - 89 

Finalizamos a formação: Sexualidade e abordagens preventivas com as alunas 90 

estagiárias da UNIFESP realizado na Seção de Formação em Práticas e Políticas de 91 

Cidadania, em conjunto com a SEVIEP e o NIA, com avaliação bastante positiva. Tais 92 

Aguiar solicita que os informes da Vigilância seja item de pauta do CMDCA. Raquel 93 

relata que a formação citada nos relatos da CEVISS vem contribuindo muito nas ações 94 

das entidades. CM PETI Coordenação está vaga. Tais conclui que isso é reflexo do que 95 

vem acontecendo há tempos com o esvaziamento das Comissões. O Presidente Filipe 96 

informa que irá participar das próximas reuniões da Comissão afim de articular maior 97 

participação e definir nova Coordenação. A Conselheira Tutelar Luana relata sua 98 

preocupação com a prioridade dada pela UNILUS ao atendimento dos Idosos na 99 

realização dos exames de Audiometria. Sobre o SIPIA relata da dificuldade de atender 100 



   
e inserir os dados no sistema ao mesmo tempo, e informa que o Governo Federal irá 101 

implantar um novo SIPIA a partir desse mês, sua preocupação com isso, visto as 102 

dificuldades encontradas na última alteração do sistema, solicita apoio para que os dados 103 

não sejam perdidos, como aconteceu anteriormente. O DEARTI fará contato com o 104 

órgão responsável pelo SIPIA para esclarecimentos e propor uma formação aos 105 

Conselheiros Tutelares, Presidente Filipe fala da precariedade do sistema e que irá 106 

articular no DEARTI na busca de um sistema como o de Barueri, por exemplo! 107 

Necessidade de padronização na coleta de dados, para que possam ser melhor tratados. 108 

Luana solicita retorno sobre o Kit para os CTs, para onde foram os equipamentos? Uso 109 

do CPNet, o Conselho Tutelar começou a utilizar o sistema, controle de processos, 110 

burocratiza o sistema e dificulta o cumprimento dos prazos a serem seguidos. Há 111 

discussão nesse momento, sobre a participação dos Conselheiros Tutelares nas AGOs, 112 

da relação CT, CMDCA e DEARTI, o Presidente Filipe fala que a relação e os competes 113 

precisam ficar mais claros e se compromete com a nova composição dos Conselhos 114 

Tutelares criar um cronograma e um planejamento das ações dos mesmos. 4) 115 

Apresentação dos fluxos construídos no "Cuidar de Quem Cuida"; apresentada 116 

pelo Wellington e Luana, a proposta em função dos vários questionamentos feitos pela 117 

Plenária, Presidente Filipe deliberou que realizará uma AGE em breve, para a 118 

construção do fluxograma apresentado. 5) Deliberação acerca da revalidação dos 119 

projetos Sabor Solidário - UACEP e Protagonismo Infanto Juvenil em Movimento 120 

- CONCIDADANIA;  Wilson contextualiza sobre os 2 projetos e relata o parecer da 121 

Comissão de Monitoramento, que sugere à Assembleia a aprovação da renovação de 122 

ambos os projetos e apresentação dos resultados dos mesmos na próxima AGO. 123 

Aprovado por unanimidade pelos Conselheiros presentes. 7) Assembleia Permanente 124 

de Acompanhamento do Processo de Eleição para Conselheiros Tutelares - Gestão 125 

2024/2028; Tais pedi a palavra e elogia a metodologia da formação dos CTs que vem 126 

acontecendo e sugere que seja padronizado o modelo de estudos de casos, para melhor 127 

fluxo dos trabalhos dos CTs. Presidente relata que na formação tem se discutido em 128 

cases que irão facilitar os trabalhos, em especial, dos novos Conselheiros eleitos. 8) 129 

Assuntos Gerais. Presidente Filipe passa a palavra para Bianca e Ivanir que falam do 130 

Programa apadrinhamento Afetivo, que foi motivado pelo CMDCA através de uma 131 

formação e que iniciou no final de 2020. Falaram do Projeto, e exemplificaram, sobre o 132 

desejo de quem é apadrinhado, que o desejo é ficar com quem quer ficar conosco e não 133 

quem recebi algo para isso. Que o programa busca por novos padrinhos e madrinhas, 134 

que a ideia é criar uma referência para a vida da criança ou adolescente apadrinhado. 135 

Presidente sugere uma apresentação do Programa Apadrinhamento Afetivo na AGO de 136 

janeiro de 2024, e solicita a apresentação de um balanço do Programa Família 137 



   
Acolhedora na mesma AGO. Por fim, parabeniza o trabalho, em especial, a IVA (Sra. 138 

Ivanir) pelo seu histórico profissional. Chris Andrea, informa que dia 19/11 será 139 

realizado o último encontro dos Debates sustentáveis e convida todos os Conselheiros 140 

de Direitos. Sem mais nada a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião às 141 

12 horas em ponto e eu, Paulo Roberto Paes Musa, Primeiro Secretário, lavro a presente 142 

ata que vai assinada por mim e pelo Senhor Presidente. Santos, 10 de novembro de 2023. 143 

 144 
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 146 

Filipe Augusto Rezende                                 Paulo Roberto Paes Musa 147 

          Presidente                                                         1º Secretário 148 
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Ausência Justificada: 150 

 151 

• Simone Fernandes - OAB; 152 

• Cristina Vida – SECULT; 153 

• Walter Silva – SESEG; 154 

• Marcela Leal - SMS; 155 

• Aurora Rodriguez - FORTSUAS BS; 156 

• Denise Pires - SEGOV. 157 


